

## **Lunes 23. Comité de Seguridad Alimentaria. Embajador Vivaldi.**

### **Comentarios al informe Estado de la seguridad alimentaria y la nutrición en el mundo 2023**

- Chile ve con preocupación las implicancias del último informe acerca del estado de la seguridad alimentaria y la nutrición en el mundo, el que muestra cifras de hambruna alarmantes y enfatiza que la inseguridad alimentaria afecta más drásticamente a las personas que viven en zonas rurales, destacando una mayor prevalencia en ellas de niños y niñas con retraso de crecimiento. Por muchos años los investigadores biomédicos y la autoridad sanitaria de Chile han venido enfatizando que la desnutrición infantil, al interferir con el desarrollo cerebral y la realización del potencial intelectual de la persona, produce un daño inicuo al individuo e imposibilita un desarrollo socio-económico avanzado al país.
- Constatamos también que las mujeres y niñas son más afectadas por la inseguridad alimentaria y la malnutrición. Las mujeres, quienes aportan más del 50% de los alimentos producidos en el mundo, representan el 70% de las personas que padecen hambre.
- Ante este panorama, creemos que debe ponerse especial énfasis a la acción de las mujeres rurales campesinas e indígenas, como reproductoras de la vida y de la alimentación, y como artífices de una economía que es clave en los procesos de soberanía y seguridad alimentaria. Como sabemos, cuando coexisten los factores mujer, ruralidad e indigeneidad estos interactúan y se potencian entre sí, por lo que sus efectos son mucho más dramáticos que los esperables por la simple sumatoria de dichos factores.
- Compartimos la recomendación del informe cuando afirma que, para promover eficazmente la seguridad alimentaria y la nutrición, las intervenciones en materia de políticas, medidas e inversiones deben guiarse por una mayor inclusión y participación de las mujeres en toda su diversidad y una mayor comprensión del continuo rural-urbano y los sistemas agroalimentarios.
- Como ejemplo concreto a compartir, este año, ante el actual escenario de crisis hídrica, la Comisión Nacional de Riego anunció un concurso especial disponiendo de un fondo para mujeres agricultoras. De este modo, se invitó a las agricultoras a presentar sus proyectos para garantizar un espacio propio, entendiendo que desde el Estado se debe contribuir a disminuir las barreras que enfrentan día a día con una mirada de género.
- Finalmente, menciono la Segunda Cumbre Parlamentaria Mundial contra el Hambre y la Malnutrición celebrada en Chile en junio de este año. Este es un problema que el sistema

sanitario chileno comenzó a enfrentar tempranamente consiguiendo logros notables.

Agradezco la entusiasta convocatoria que tuvo la Cumbre y el importante alcance de las recomendaciones ahí concordadas.

- Agradecemos la brillante gestión del Presidente que termina su período y comprometemos nuestro apoyo a quien asume.